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■见习记者 陶佳敏
通 讯 员 李凤超 郑凯欣

本报讯 随着昨日正式进入
三伏天，一年中气温最高且潮湿闷
热的日子也拉开了序幕。按照传
统中医理论，三伏天是冬病夏治
的最佳时机，在市中医院、市第一
人民医院及各镇街道卫生院（卫
生服务中心）等医疗机构，经典的
中医疗法三伏贴“火热开贴”。

昨天下午 1时 30分，记者来
到市中医院，一楼大厅中的“三

伏贴诊室请至负一楼”的标识牌
格外醒目。在负一楼记者看到，
现场有老人、青年以及许多家长
带着小朋友前来就诊，大家有序
地排起了长队。“我从去年就开
始贴了，比打针吃药好受多了。”
8岁的俞章君一说。俞章君一的
爸爸告诉记者，孩子的脾胃一直
不是很好，自从去年贴了三伏贴
之后有些症状明显好多了，来医
院的次数也少了很多，所以今年
入伏第一天就抓紧来贴。在贴
敷现场，医护人员根据患者具体

病症，精准熟练地进行辨证取
穴，再将调好的药膏逐一贴敷到
相应穴位上，并对每一位完成贴
敷的市民进行注意事项的宣教。

“三伏贴”作为中医传统疗法
之一，利用三伏天这一自然界和
人体阳气最旺盛的时期，通过中
药穴位贴敷，达到温补阳气、散寒
祛邪、活血通络等效果，从而预防
和治疗冬季易发的虚寒性疾病。

“三伏贴如它的名称一般，一共贴
三次，是中医外治的一种方法，主
要适用于慢性呼吸系统、消化系

统疾病、骨关节疾病及女性宫寒、
手脚冰冷、生冻疮等。市民就诊
前只需在公众号预约中医冬病夏
治科即可。”市中医院推拿科主任
王真南说。据了解，在入伏贴第
一次后，可每间隔 7至 10天再贴
一次。其分为熟贴和生贴两种，
生贴的时间一般为2个小时；熟贴
的时间为成人6至8小时，儿童2
至4小时。两者的治疗方向相同，
生贴较为便利、经济，但药力较
强，皮肤较敏感的人群可选择熟
贴。

除了市区医疗机构迎来了
“贴敷热”，各镇街道卫生院（卫
生服务中心）也在积极地开展三
伏贴工作。记者了解到，昨日广
陈镇卫生院已有150多名患者来
贴“三伏贴”。其中家住广陈镇
三兴村的吴福荣，已经享受了 10
年“家门口”的三伏贴服务。“自
从贴了三伏贴之后，我的慢性支
气管炎缓解了很多，以前都要住
院挂盐水，现在只需要配合吃药
就行，都是三伏贴帮了大忙。”82
岁的吴福荣感慨地说。

入伏首日贴敷忙 冬病夏治受欢迎

■记 者 徐玉霞
通讯员 徐佳丽

□关注学生暑假生活

本报讯 “小朋友们，早上
好！”昨天上午，在市实验幼儿园
（如意园区）门口，老师热情地与
孩子们打招呼，迎接他们的到
来。进入园区后，家长和孩子们
有序排队签到，老师给孩子们测
量体温、进行晨检。当天是我市
公办幼儿园、小学爱心暑托班开
班的第一天。

今年，我市各公办幼儿园、
小学积极开设形式多样的暑托

班，有效解决双职工家庭白天无
人带娃的难题，为孩子们“托”起
精彩暑期。其中，公办幼儿园爱
心暑托班还被列入了今年政府
重点民生实事项目之一。

“孩子父母平时要去上班，没
时间陪她，今年正好有了暑托班，
在幼儿园里我们也放心。”在小三
班内，梅奕涵的奶奶王宝华正帮
着孩子铺午睡的被子，对于学校
的暑托班，她给了一个大大的
赞。王宝华口中的“放心”是对幼
儿园暑托班方方面面的“放心”。
在班级门口，贴着该班的一周活

动主题。“我们除了照看孩子以
外，针对不同的年级段，还设置了
不同的活动主题，比如这星期小
班的主题就是‘顽皮一夏’。”市实
验幼儿园园长刘静燕说，孩子们
会在班级里的美工区、益智区、阅
读区等区域，通过理论加实践的
方式来感知夏天的炎热、感受夏
日生活的乐趣。除了室内活动
外，园区的大型沙池、攀岩壁、滑
滑梯等场所为孩子们营造了一个
可以探索的天地。

在小学，又是一番不一样的
场景。记者来到东湖小学时，正

巧遇到二年级孩子们的体育活
动时间。近30个孩子分组活动，
有的孩子手持彩绳，根据自身的
节奏跳跃舞动，活力四射；有的孩
子沉迷于拍皮球，一下接一下，不
亦乐乎；还有的孩子围坐成一圈，
在玩丢手绢的游戏。“孩子们在进
行体育活动的过程中不仅锻炼了
身体的协调性和耐力，还带来了
身心上的放松，激发了运动热情
和克服困难的勇气。”东湖小学教
导处主任金丽萍说。

内容丰富的暑托班，让孩子
们纷纷表示玩得开心。“在这里

有很多小朋友可以陪我一起玩，
还能学到很多知识。”东湖小学
二年级二班的同学蒋昕辰说。
除了体育活动，学校还设有益智
教育、艺术活动、经典诵读等特
色主题活动，进一步拓展孩子们
的知识面。同时，学校还通过建
立班级群，及时向家长传达活动
安排、上下学接送等重要信息，
解除家长后顾之忧。

精彩纷呈的暑托班生活已
经开启，这段暑托班生活，将成
为孩子们这个夏天一份珍贵的
收获。

快乐“玩中学”“暑”你最精彩
爱心暑托班昨天开班

■记者 钱澄蓉

本报讯 今夏的“益起来助
学”记者行动自7月初启动以来，
得到了社会的广泛关注。从努
力登高的女孩高梦迪、想用读书
改变命运的葛文静，到勇于挑起
家庭重担的陈怡雯，再到从不同
赛道实现求学梦的宋明慧、宋明
智兄弟俩，目前我们已推出了 5
位学子的求学故事，他们面对家
庭困难，迎难而上、奋发努力的
劲头让人动容。值得高兴的是，
近期不少爱心正涌向他们，已有
4位学子成功结对。

“我想了解一下捐款渠道和

方式，意向与一位女生结对。”自
爱心市民顾先生夫妇与今年推
出的第一位学子高梦迪结对后，
7月9日，热心市民徐女士与本报
取得联系，希望与学子葛文静达
成“爱心携手”。徐女士说，打动
她的不仅是葛文静的励志求学，
更有葛文静母亲身兼数职养育
一双儿女的点滴，她希望能添一
份助力，让这个小女孩卸下担
子、安心读书，学成后能帮着妈
妈和哥哥，一起扛起这个家。

7月11日，宋明慧、宋明智兄
弟俩的故事见报当天，有一个微
信群以爱之名快速“集结”。“看
到报道以后，我大受感触，就跟

好友商量，是否能抱团结对一个
孩子。”该群的爱心群主李女士
说，了解到助学流程后，她就在
11日中午组建了该群，没想到在
几位核心成员的共同“呼吁”下，
入群的人越来越多。一开始，李
女士等人预计“群规模”为10人，
结果不到晚上 7时，群里就涌入
了20人，于是大家商量决定将兄
弟俩一同结对。

据介绍，这个群里的群友，来
自不同的行业，彼此并不完全相
熟，但却因为助学这件事，成为一
个坚定的集体。李女士说，组群
的几个小时里，看着不断涌入的
群友，她无比激动，感觉自己做了

一件特别正确、特别温暖的事情。
就如组群成功后，大家所说的那
样，“希望以四年‘不离不弃’的爱
心相守，换来一个家庭的新生。”

结对助学伸援手，在线众筹
助学方面也有回响。上周，在钟
埭街道一企业工作的华女士，通
过记者找到众筹助学的渠道，她
带着同事们一起向本次行动进
行捐款，每人捐赠了 200元的助
学款。“能力有限，但表达了我们
的一份心意，希望每一个孩子都
能跨越困境。”华女士说，她和同
事们会持续关注相关报道，也会
发动身边爱心力量给予支持。

2024年的“益起来助学”记者

行动还在继续，励志学子的故事
将陆续与大家见面，我们也诚挚
邀请爱心人士、爱心企业的加入，
一起用真情筑起明天的希望。有
结对意愿的爱心人士可拨打本报
爱心热线：0573-85858110，众筹
助学可关注“平湖市慈善总会”微
信公众号，点击导航栏“我要捐
款”进行捐款，金额不限，请在捐
款时务必在“留言栏”备注“2024
年益起来助学”。

爱如潮水共筑希望爱如潮水共筑希望
已有4位学子成功结对■记者 张宇青 通讯员 倪春军 彭心怡

本报讯 昨天上午 8时多，随着杭州某定点
医院造血干细胞采集室内血细胞分离机发出

“嘀”的一声，平湖市景兴包装材料有限公司员工
褚一洲成功完成270毫升造血干细胞悬浮液的采
集，成为我市第21位造血干细胞捐献者。

爱的火种，四年前就已埋下。2020年 6月 9
日，在曹桥街道举办的一场义务献血活动中，褚
一洲毅然留下血样，加入中国造血干细胞捐献者
资料库。今年4月11日，褚一洲得知自己的造血
干细胞与一位患者初步匹配成功时，便积极配合
完成了高分辨配型和捐献前体检，当所有的事项
都已准备就绪，褚一洲也迈出了捐献的步伐。“只
要有希望，我便要全力以赴，为别人带去生命的
延续。”褚一洲说，他对于配对成功既感惊讶又觉
责任重大，因为配对成功的概率是非常低的，但
既然有了帮助别人的机会，能帮就帮，点亮他人
生的希望，对他来说也是件幸福的事。

热血托举生命
我市第21例造血干细胞成功捐献

“燃”起千家万户幸福的烟火
（上接1版）
通过多种创新性举措，全面提升管道建设速度和
服务质效。

“当时市委、市政府成立了专门的工作推进
组，由市政府分管领导任组长，统筹各镇街道、应
急管理局、市场监管局、城投集团、天然气公司
等，将工作目标责任到人、考核到月，集中力量开
展施工工作。”张宏兵说。在政府的统一领导和
推进下，我市创新实施天然气进小餐饮的天然气
设备以租代购、零首付安装；在服务上设置“流动
营业厅”，变“开门服务”为“上门服务”……通过
一系列实打实的举措，天然气推进有了“硬核成
果”。到2019年年底，我市新铺设天然气管网270
公里，老旧小区覆盖率达到 95%、农村新社区、小
餐饮天然气覆盖率均翻倍增长，最大限度让全市
人民用上便捷安全的天然气。

从液化气到天然气，不同的烟火方式，也是人
民群众生活水平节节高的最好见证。“天然气现在
已走进寻常百姓家，住在平湖越来越便利，户外天
空越来越蓝了，老百姓生活越来越好了。”陆欣说。
深感天然气便捷的他，还在自家装上了燃气热水器，
一家人洗漱、做饭都依靠天然气，用起来毫无负担。

【延伸阅读】民生之事，无非衣食住行。天然
气走进寻常百姓家，背后是党委政府为民办实事
解民忧的初心使然。如今，这张民生网还在持续
提档升级，不光通得远，更用得安全，托起人民群众

“稳稳的幸福”。伴随着农民住房改善和新商品房
建设的脚步，天然气的配建工程持续扩展，截至目
前已通气用户12万户，合同用户18万户，城区天然
气普及率90%以上。在硬件上，我市统一升级物联
网燃气表，换装不锈钢波纹管，进一步提高居民安
全用气保障力度，守护万家“烟火气”。伴随着用气
数量增加，后续还将新建新仓门站，与国家管网接
气，实现“多点气源”供气，确保供气平稳充足，不断
增添人民幸福生活的成色。

聚焦“创新攻坚”
奋力“实干争先”

（上接1版）
为全国首批、全省十强、嘉兴唯一。
乘势而上赢全年

三季度，是一年中承上启下的关键期，也是
经济发展最吃劲的时候，这也意味着“六大攻坚
行动”冲刺全年目标任务进入了破冰期、攻坚
期。攻坚的信心在哪？来自在面对上半年复杂
形势和繁重任务时，全市各级干部“逢山开路，遇
水搭桥”，克服了比想象还多的困难，收获了比预
期还多的风景，“六大攻坚行动”取得阶段性成
效，这给了我们蓄力冲刺下半年最大的信心，也
给了我们延续领跑领先良好势头的勇气。

攻坚的重点在哪？昨天召开的市委常委会会
议，把脉问诊、对症施策，要求各级各部门紧盯年度目
标任务，及时补短板、全力促发展，不遗余力打好这场
攻坚战。首位开放要放大标志性，加快推进跨区域重
大基础设施项目建设，紧盯龙头企业、链主型企业、产
业链配套型企业加大招引力度，实现“十链齐发”；科
创驱动要全面发力，围绕创新主体、创新平台、创新人
才等重点，打造优质科创生态；项目突破要积蓄力量，
推进项目“快节奏”建设、注重项目“全方位”保障、强
化项目“全流程”服务；民生优享要用心用情，积极主
动回应民生关切，全力攻坚项目堵点，匠心打造民生
优享品牌；共富共治要久久为功，具体要抓缩小城乡
差距、打造示范亮点、推动基层善治等工作；党建强基
要持之以恒，突出重点抓党建、突出问题抓党建、突出
创新抓党建，着力将党建优势转化为攻坚优势。

中流击水，更需奋楫笃行。市委常委会专题听
取“六大攻坚行动”半年度实施情况，为全面深化“六
大攻坚行动”提振了信心、理清了思路、指明了方
向。全市上下要全面紧起来、快起来、干起来，打起
精神、全速冲刺，聚焦“创新攻坚”，奋力“实干争先”。


